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誓不罢休

加大本土剧种扶持力度
! ! ! !去年习总书记在文艺工作座谈会上的讲话，让我们文
艺工作者很受鼓舞。现在各级政府对文化都很重视，然而，
上海本土剧种和曲艺的生存发展却遇到不小的困难，希望
能够给予特殊关注，加大扶持力度。

沪剧、评弹、独脚戏都已被列为国家级非物质文化遗
产，滑稽戏被列为上海市级非遗。但相关配套措施没有跟
上，保护和传承缺乏资金，人员编制也不足。近年来，滑稽
戏老一辈大家相继离世，“双字辈”也已进入耄耋之年，亟
待补充新鲜血液。希望政府对本土剧种和曲艺给予关怀，
解决这两个瓶颈问题。

扩大街头艺人表演区域
! ! ! !去年 !"月，上海静安嘉里中心出现了第一批持证街
头艺人，这是一个很好的开端，这也是代表委员多年呼吁
取得的成果。但是，这批街头艺人只有 #名，而且试点表演
只有一个月，现已结束。建议让街头艺人的活动持续下去，
并扩大表演区域。
从上海这座城市的文化生态来说，这种文化现象既是

城市文化的一种补充，也体现了海纳百川的城市精神。今
后，能否扩大街头艺人的活动区域，让他们去各个地方，如
公园、休闲广场表演？又如，闲置多年的大世界，是否也可
以利用起来？让上海成为街头艺人的大舞台。

尽快推进非遗地方立法
! ! ! ! !"年来，上海的非物质文化遗产保护工作逐步推进，
然而，非遗保护还存在着不少问题，如许多珍贵非物质文
化遗产后继乏人、濒危失传；全市相对稳定从事保护工作
的人员仅 $%名，保护缺位情况时有发生；传承人收入和社
会地位较低；保护工作经费总量不足。另外，非遗社会化保
护水平较低，合理利用有待发展。
《中华人民共和国非物质文化遗产法》正式颁布施行前

后，先后有宁夏、浙江、新疆等共 !&个省区市出台了非遗保
护地方性法规。目前本市相对已经滞后。为此，建议加快推
进非物质文化遗产地方立法进程，尽快颁布本市法规。

市人大代表 王汝刚

传统文化深入学校课堂
! ! ! !由于外来文化的冲击，快餐文化的泛滥，造成传统文
化的边缘化。建议从教育入手，抓紧对青年人的教育和培
养，将传统文化深入到学校课堂，纳入课本。可以先选取若
干点，编写教材，设定课程，真正融入学校的教学当中去，
在实践中不断总结经验，再逐步全面推广。

国家院团要承担起使命与责任，抓好创作演出，通过
文艺形式来展示优秀传统文化的底蕴与魅力，言传身教，
寓教于乐。政府主管部门需出台配套的扶持政策，切实落
实。加强行政监督，负责协调沟通，尽可能地提供多方资
源，为全面推广民族文化，传承发展传统艺术保驾护航！

后电影时代产品待开发
! ! ! !目前中国电影发展还处在初级阶段，后电影产品深度
开发空间还很大，而谁抓住它的先发优势，就能获得后电影
产品市场的主动权和利益。建议上海市委、市政府相关职能
部门，将中国后电影产品的研发作为上海电影产业发展的
战略重点之一，如同重视电影后期技术一样，将中国后电影
产品的研发，作为上海新一轮电影产业发展的重大机遇，并
提高到上海文化发展战略高度，进行宏观规划和部署。

上海市相关职能部门应积极培育从事后电影产品的
研发和建设的市场主体，从政策制度方面进行扶持和培
养，使其尽快地发展壮大，成为上海文化产业的新增长点。

改变思维方式是必答题
! ! ! !传播方式的改变，导致了人们的接受方式的改变，接
受方式的改变，导致了欣赏方式的改变，欣赏方式的改变，
导致了人们审美方式的改变，而审美方式的改变，必然导
致了文化价值观的改变。加之实用主义导致文化对于人们
精神的价值，趋于轻浮与实用。就电影而言，当下观众的平
均年龄是 %!'#岁！而绝大部分人进电影院的基本目的，绝
非是“艺术”或“接受教育”。改变思维、改变方式，是当下一
个必须重视的课题，不是选择题！是必答题！

本报记者 邵宁 潘高峰 江跃中 宋宁华 叶薇 整理
本报记者 陈正宝 郭新洋 张龙 摄影

增加文化硬件设施亮点
! ! ! !杨雄市长的政府工作报告中说了一句非常关键的话，
就是要加快建设国际文化大都市。在加快上海国际文化大
都市建设中，我建议从两个方面着力：一是围绕提高人们
的文化综合素质着力推进，为软实力的增强提供强有力的
支撑。二是增加一些有亮点的文化硬件设施，比如在浦东、
徐汇滨江等地增加新的文化地标。同时，在“十三五”规划
中，在充分调研现有情况的同时，通过一些硬指标包括文
化场所的数量、人均每年的读书数量、观看演出的数量等，
发挥社区文化中心的作用，让更多的老百姓近距离接触文
化艺术，提升整个城市市民的人文素养。市人大代表 林宏鸣

推动历史文化名街建设
! ! ! !北到新闸路，南至巨鹿路，长约一公里的陕西北路被
命名为“中国历史文化名街”已有两年，遗憾的是，这里有
%!处历史文化遗迹均不能对外开放，大多铁门紧锁(闭门
谢客，探访者都会被拒之门外。
建议尽量使这条马路逐渐恢复老上海风情，吸引一些

旗袍店、红酒坊、老画廊、咖啡店、老字号店等商铺入驻。积
极顺应文物要对外开放这一大趋势，对 %!处历史遗址进
行全面盘点和清理(积极转变功能(实行有条件地逐步对外
开放。另外，清除和减少沿街一些广告牌( 增设一些历史
文化遗迹的标识牌和街头雕塑。市政协委员 俞亮鑫

市人大代表 江小青

市人大代表 陈燮君

市政协委员 吴孝明

市政协委员 厉震林

市政协委员 江海洋

新添硬指标提升文化软实力

江跃中

&$'(

! ! ! !写提案! 是政协委员履行政治协商"民

主监督和参政议政职能最直接"最有效的方

式#只是提案能不能起到作用!还要看承办

单位办得如何了$有不少委员!对提案办理

的结果不满意!或者有不同看法$于是!第二

年%第三年!甚至连续多年!相同内容的提

案!反复写"反复提$对办理单位的答复不满

意!有意见!就不罢休!誓不罢休$

今年的政协全会上!我遇到了好几位这

样&不罢休'的委员$现场咨询会上!在市发

改委的摊位前!金国伟%陈立东两位委员!与

工作人员!就&老年人免费乘车的年龄标准

何时可以从!"岁下调至#$岁'的问题!&较上

了劲'$金国伟问(&解决这个问题!能不能给

个准确的时间!比如明年!或者后年)'市发

改委相关人员回答道(&已经有方案了!但目

前还在评估#' 金国伟追问(&评估需要多长

时间)'&前期的方案已经拟定了好几个!接

下来还有一个比较的过程! 看哪个风险最

小!对老百姓影响最小#'金国伟的语气多少

有些无奈(&我希望新政策出台越快越好*'

相关人员的解释倒有耐心(&因为政策修订

涉及面较广!大家都很关注!仓促出台也不

科学$'她承诺!将加快推进此项工作$

金国伟委员告诉我!他%"&'年就递交提

案!建议给('岁以上的老人!特别是具有高

级职称的企业人员发放免费公交乘车证$他

$年来一直关注这件事的落实! 但有关部门

每年的答复都是 &正在研究'$&如果今年解

决不了!我明年还要提提案'!因为这项政策

&关系到每一位老人的利益'$

还有一位 &不罢休委员'! 是律师游闽

键$他来到市交通委的摊位前追问(&残疾人

优惠" 免费乘坐公交的问题有没有进展)'$

年前的上海两会前夕!游闽键曾接到一位残

疾市民的电话!反映上海对残疾人乘坐公共

交通工具未能给予优惠!而其他大城市已经

做到完全免费或优惠$ 游闽键为此连续)年

递交提案!呼吁上海跟进$今年!他连续第五

年提出这一问题$当听到市交通委主任孙建

平&已有进展'的具体答复后!游闽键露出一

丝笑容$不过他并没有对此&画句号'(&我还

要盯着他们!直到新政策真正落地$'

从市政协十二届一次会议开始!身为中

山医院普外科副主任"卫生部结直肠癌诊断

和治疗规范制定专家组成员的许剑民委员!

连续三年提交的是同一提案(&进一步完善上

海市大肠癌筛查工作'!建议加强民众对结直

肠癌早期筛查的认识!并将筛查年龄下降至

)'岁!以更早发现早期病变!进行及时干预$

虽然对提案答复的内容&予以理解'!但许剑

民委员说!还将&继续跟踪提案办理结果'$

俞亮鑫委员的&不罢休'!体现在他&得寸

进尺'式的履职方式上$俞亮鑫长期从事对宋

氏家族的研究!对坐落在陕西北路"南阳路口

的宋氏老宅 &情有独钟'$*'+,年"*'+)年!他

先后两次提交提案!分别呼吁为这座老宅增

加文化标识"实行对外开放$经过承办单位努

力!俞亮鑫提案中的要求得到了基本满足$今

年!他再次提交了一件+关于建立宋氏家族纪

念馆建议,的提案!希望&在宋氏老宅建立家

族纪念馆或博物馆!让-民国第一家族.的历

史老屋! 发挥其应有的统战和历史文化作

用$'俞亮鑫说(&我要看最终的办理结果$'

誓不罢休!是政协委员&心中有底气%肩头

有责任'的精神所在!这个底气!就是为国家的

发展大计献计献策! 为老百姓的疾苦奔走呼

号/这个责任!就是充分行使参政议政%民主监

督的职能!为推进社会进步不畏艰难的品质$

如此誓不罢休!也是&蛮拼的'$


